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ВИНОДЕЛИЕ 

 

Виноделие Севастополя. 15 лет созидания 
Виноградарство и виноделие в Крыму получили развитие после присоединения Крыма к России. В наше время 

бурный рост отрасли наблюдался в 50-60-70-е годы прошлого столетия, когда развитие отрасли считалось 

государственной задачей. 

 

В Севастополе начнут готовить специалистов виноградарско-винодельческой отрасли 
В рамках реализации приоритетного проекта "Терруар Севастополь" на базе учебных заведений была создана 

программа подготовки специалистов виноградарско-винодельческой отрасли. Севастопольский 

государственный университет в 2019 году впервые начнет готовить уникальных для России специалистов, 

способных контролировать весь процесс производства вина от высаживания лозы до розлива напитка в 

бутылки. 

 

В 2018 году в Севастополе заложили 161 гектар новых виноградников 
В 2018 году виноградарские предприятия Севастополя продолжили обновление площадей виноградных 

насаждений, заложив новые виноградники на площади в 161 гектар. К настоящему времени площадь молодых 

виноградников в Севастополе составляет 846,24 гектаров, а общая площадь виноградных насаждений в 

плодоносящем возрасте достигла показателя в 4289 гектаров. 

 

«Усадьба Дивноморское» нашла нового владельца 
Чем интересна винодельня в Краснодарском крае Винодельня, которую связывают с близким окружением 

Владимира Путина, сменила собственников. Совладельцем «Усадьбы Дивноморское» стал миллиардер 

Геннадий Тимченко, который начал проявлять интерес к виноделию несколько лет назад. 

 

«Фанагория»: отчитываемся за 2018 год 
В 2018 г. на ОАО АПФ "Фанагория" произведено и разлито 2.220,7 тыс. дал алкогольной продукции (+1,6% к 

2017 г. – 2.184,4 тыс. дал). Производство по видам продукции составило: виноградные вина: 1.893,6 тыс. дал 

(+2,3% к 2017 г.: 1.851,3 тыс. дал), в т.ч.: выдержанные вина: 31,9 тыс. дал (+13,8% к 2017 г.: 28,0 тыс. дал); 

шампанские и игристые вина: 240,6 тыс. дал (+1,9% к 2017 г.: 236,0 тыс. дал); дистилляты (коньяки/бренди, 

чача): 85,6 тыс. дал (+1,0% к 2017 г.: 84,8 тыс. дал). 

 

«Фанагория» на треть увеличит закладку виноградников в этом году 
Одно из крупнейших винодельческих предприятий в России - ОАО "Агропромышленная фирма "Фанагория" 

(Краснодарский край) - планирует заложить в 2019 году 200 гектаров молодых виноградников, сообщает 

компания. …Таким образом, в этом году закладка виноградников вырастет, на 33,3% 

 

Краснодарский край в 2018 г увеличил экспорт винодельческой продукции на 3,4% 
Краснодарский край в 2018 году увеличил экспорт винодельческой продукции до 305 тыс. декалитров, сообщил 

губернатор Вениамин Кондратьев журналистам в пятницу. …Ранее сообщалось, что Краснодарский край в 2018 

году увеличил сбор винограда до 207 тыс. тонн, в том числе столовых сортов собрано 17,5 тыс. тонн. 

 

Югоосетинские вина появятся на рынках России и Поднебесной 
В ближайшее время югоосетинское предприятие ООО «Винодельня Иронсан» отправит на экспорт в РФ первую 

партию своей продукции, сообщил и.о. гендиректора компании Алексей Цапаев. А через пару месяцев вина из 

РЮО появятся и на китайском рынке сбыта… Продукция югоосетинской винодельческой компании будет 

представлена и на Международной выставке «Продэкспо – 2019». Мероприятие стартует в Москве 11 февраля. 

 

 

 

http://kbvw.ru/novosti/item/2286-vinodelie-sevastopolya-15-let-sozidaniya
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http://www.interfax-russia.ru/South/main.asp?id=998087&utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
http://south-ossetia.info/yugoosetinskie-vina-poyavyatsya-na-rynkax-rossii-i-podnebesnoj/


Виноделы Крыма попросили принять отраслевой закон 
Законопроект "О развитии виноградарства и виноделия в РФ", которого вот уже пять лет ждут в Крыму, 

получился сырым и недоработанным. В нем больше пробелов и несуразиц, чем можно было ожидать. К такому 

выводу пришли эксперты отрасли в республике. Тем не менее они просят принять закон как можно скорее, иначе 

отечественному виноделию грозит упадок. 

 

Виноделы Аргентины рассказали, сколько должно стоить хорошее вино в России 
Вино из Аргентины все чаще можно встретить на полках российских магазинов, однако довольно сложно 

определить, за какую цену, учитывая расходы на логистику, можно купить по-настоящему хороший мальбек. 

Виноделы главной аргентинской винной провинции Мендоса поделились своими соображениями о ценах на 

этот напиток в России, а также о том, можно ли в супермаркете столкнуться с так называемым вином из порошка. 

 

 

АЛКОГОЛЬ 

 

Что изменится на российском рынке алкоголя в 2019 году 
Глава Росалкогольрегулирования рассказал о переменах на алкогольном рынке, которые произойдут в этом 

году. Зачем потребовалось обновлять стандарты алкогольной продукции и как победить нелегальную торговлю. 

Об этом "РГ" расспросила руководителя Росалкогольрегулирования Игоря Алёшина. 

 

Дмитрий Медведев назначил заместителем главы РАР Ирину Голосную 
Председатель правительства РФ Дмитрий Медведев назначил заместителем главы Федеральной службы по 

регулированию алкогольного рынка (РАР) Ирину Голосную, которая ранее руководила Межрегиональным 

управлением РАР по Центральному федеральному округу, следует из распоряжения правительства. 

 

В России снизилось производство водки и коньяка 
В 2018 году Россия стала производить меньше водки, коньяка, вина и шампанского. …Выпуск водки снизился 

на 1,5% (до 78,61 млн декалитров), коньяка — на 3% (до 8,35 млн декалитров), тихих вин — на 4,9% (до 30,41 

млн декалитров). 

 

Производство винных напитков в 2018 году выросло на фоне снижения выпуска вина 
Объем производства винных напитков, изготовляемых без добавления этилового спирта, в прошлом году 

составил 25,2 млн декалитров (дал) — на 13,3% больше, чем в 2017 году. …«Объем производства напитков 

винных, изготовляемых без добавления этилового спирта в январе - декабре 2018 года составил 25,2 млн. дал 

(113,3% от уровня аналогичного периода прошлого года)», — рассказали в союзе. 

 

Повышение НДС может вызвать удорожание шампанского в РФ на 5-10% 
Повышение основной ставки НДС в России с 1 января до 20% с 18% может привести к увеличению розничной 

цены на шампанское на 5-10%, заявил директор Ассоциации производителей игристых вин Алан Соколов. "То, 

как отразилось повышение НДС на стоимости игристых вин, пока сложно оценить. … 

 

Эксперты: розничная цена бутылки шампанского в России в 2019 году может вырасти на 8% 
Средняя розничная цена шампанского и игристых вин отечественного производства в России может 

увеличиться в 2019 году на 2-8%, в том числе в связи с повышением основной ставки налога на добавленную 

стоимость (НДС), рассказали ТАСС представители Союза виноделов и виноградарей России, а также 

опрошенные участники рынка. …На старейшем отечественном заводе шампанских вин "Новый Свет" в Крыму 

ТАСС сообщили, что повышение розничной цены продукта компенсирует только рост ставки НДС. 

 

Росалкогольрегулирование объявило конкурс на утилизацию алкоголя 
Росалкогольрегулирование объявило электронный аукцион на оказание услуг по вывозу, хранению, 

уничтожению и утилизации конфискованного алкоголя. Они коснутся этилового спирта, алкогольной и 

спиртосодержащей продукции, предметов, основного технологического оборудования, которые были изъяты из 

незаконного оборота либо конфискованы. Меры также коснутся и хранения изъятого из незаконного оборота 

автомобильного транспорта, следует из данных, опубликованных на сайте госзакупок. 

 

http://kbvw.ru/novosti/item/2290-vinodely-kryma-poprosili-prinyat-otraslevoj-zakon
https://ria.ru/20190117/1549471301.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
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http://kbvw.ru/novosti/item/2296-povyshenie-nds-mozhet-vyzvat-udorozhanie-shampanskogo-v-rf-na-5-10
http://kbvw.ru/novosti/item/2296-povyshenie-nds-mozhet-vyzvat-udorozhanie-shampanskogo-v-rf-na-5-10
https://tass.ru/ekonomika/6009520?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
http://kbvw.ru/novosti/item/2285-rosalkogolregulirovanie-ob-yavilo-konkurs-na-utilizatsiyu-alkogolya


Рабочая поездка руководителя Росалкогольрегулирования в Южный федеральный округ 
В ходе встречи обсуждались вопросы государственного регулирования алкогольного рынка, а также выявления 

и пресечения незаконного производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей 

продукции. Кроме того, в Межрегиональном управлении Федеральной службы по регулированию алкогольного 

рынка по Южному федеральному округу прошло совещание, посвященное итогам работы управления в 2018 

году. 

 

Введены новые формы деклараций об объеме производства и оборота алкоголя 
Правительство утвердило новые правила учета и представления деклараций об объеме производства и 

оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции. Соответствующее постановление от 

29.12.2018 № 1719 опубликовано на Официальном интернет-портале правовой информации. 

 

Алкоголь и табак предложили продавать в отдельных магазинах 
Алкогольную и табачную продукцию могут разрешить продавать только в специализированных магазинах, 

соответствующий законопроект разработал депутат Госдумы Андрей Свинцов, передает RT. …По мнению 

депутата, разрешение продажи алкоголя и табака в отдельных магазинах уменьшит число спонтанных покупок 

этих товаров. 

 

В Госдуме предложили внушать о вреде алкоголя при помощи рекламы 
В интернете и на телевидении надо распространять короткие видеоролики о вреде алкоголя и табака. С такой 

инициативой выступил зампред комитета Госдумы по информационной политике, информационным 

технологиям и связи Андрей Свинцов. 

 

Совет Госдумы отложил рассмотрение законопроекта о рекламе алкогольной продукции 
Совет Думы на заседании в понедельник принял решение отложить рассмотрение законопроекта о рекламе 

алкогольной продукции. Об этом журналистам сообщил спикер нижней палаты парламента Вячеслав Володин. 

 

«В Интернете творится вакханалия»: эксперт объяснил, почему надо разрешить рекламу 

алкоголя в России 
Ставший поводом для широкого обсуждения законопроект о рекламе пива на ТВ и в газетах планировалось 

рассмотреть во втором чтении на этой неделе, однако в понедельник председатель Госдумы Вячеслав Володин 

заявил о переносе рассмотрения законопроекта на неопределенный срок. Пока авторы документа 

консультируются с правительством, министерствами и экспертным сообществом, у нас появилось время 

рассмотреть некоторые его стороны. Своим мнением поделился с Федеральным агентством новостей 

представитель алкогольной индустрии, гендиректор НП «Клуб профессионалов алкогольного рынка» Максим 

Черниговский. 

 

К водке «Пять озёр» добавили немного самогона из Белоруссии 
Алкогольная сибирская группа (АСГ) с Нового года запустила продажи заводского самогона. Оборот подобных 

нишевых продуктов в России пока небольшой, но ежегодно растет, тогда как рынок водки стагнирует. 

 

«Пять озер» остались без гендиректора 
Гендиректор «Алкогольной сибирской группы» (АСГ, водки «Пять озер», «Хаски») Игорь Савельев во вторник 
был задержан правоохранительными органами. В компании, являющейся четвертым по величине 
производителем водки в России, утверждают, что следственные действия в отношении топ-менеджера не 
связаны с ее деятельностью. Обязанности господина Савельева в АСГ временно исполняет финдиректор 
группы Елена Тябутова. 

 

7 трендов пивного рынка, на которые стоит обратить внимание в 2019 году 
В 2017 году Джош Бернстайн предсказал рост популярности лагеров и кёльша, появление множества новых 

фруктовых кисляков, кофейного пива и сочных IPA, а также новый урожай пива с лактозой. И Джош оказался 

прав по всем пунктам. Но… Наступил новый год, а значит – новые тенденции в алкогольной индустрии. Джош 

рассказал сайту Hop Culture о том, что будет популярно на пивном рынке в 2019 году. 

 

http://glasnarod.ru/vlast/222582-rabochaya-poezdka-rukovoditelya-rosalkogolregulirovaniya-v-yuzhnyj-federalnyj-okrug?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
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https://www.business.ru/news/6440-k-vodke-pyat-ozr-dobavili-nemnogo-samogona-iz-belorussii
https://www.kommersant.ru/doc/3855185
http://profibeer.ru/beer/36568/


Вниманию производителей и оптовиков спиртосодержащей продукции, использующих ПС 

ЕГАИС версии 2.22.x 
Федеральная служба по регулированию алкогольного рынка обращает внимание производителей и оптовиков 

спиртосодержащей продукции, использующих ПС ЕГАИС версии 2.22.x о необходимости обновления 

используемого программного обеспечения до версии УТМ 3.0.8. 

 

ФС РАР "О порядке заполнения деклараций и формате их представления с 01.01.2019" 
До утверждения нового формата представления в электронной форме деклараций об обороте 

спиртосодержащей продукции хозяйствующим субъектам необходимо подавать декларации по старым 

правилам. 

 

Около 9 тыс. бутылок поддельной водки и коньяка обнаружили в Королеве 
Нелегальный склад алкоголя ликвидирован в подмосковном Королеве, сообщили в пресс-службе Федеральной 

службы по регулированию алкогольного рынка (Росалкогольрегулирование). 

 

 

ВЫСТАВКИ И ФЕСТИВАЛИ. ВИННЫЙ ТУРИЗМ 
 

АлкоКонгресс-2019: есть ли будущее у Алкобизнеса? 
Как развиваться, в условиях жесткого, порою избыточного контроля со стороны государства и пристального 

внимания общества? Ответ на этот, и другие непростые вопросы ждет участников алкогольного рынка и 

ключевых чиновников на АЛКОКОНГРЕССЕ на ПРОДЭКСПО 2019. 

 

Винодельня «Кубань-Вино» привезла 6 медалей с Международного конкурса вин в Грузии 
На конкурс были представлены вина из разных регионов мира. Образцы оценивали в ходе «слепых» дегустаций 

грузинские и международные эксперты в области виноделия. 

 

Вестник Экспоцентра на февраль 2019 
С 11 по 15 февраля 2019 г. в ЦВК «Экспоцентр» пройдет 26-я международная выставка продуктов питания, 

напитков и сырья для их производства «Продэкспо-2019» — самый масштабный и авторитетный выставочный 

проект индустрии продовольствия на постсоветском пространстве... На актуальных темах алкогольного рынка 

будут сфокусированы Алкоконгресс и V Винный форум. Не менее интересна конкурсная программа. 

 

На Beviale Moscow вновь откроют павильон виноделия 
С 19 по 21 февраля 2019 года в Москве в Международном выставочном центре "Крокус Экспо" посетителям 

будет представлено уже четвертое "издание" выставки Beviale. Рекордные показатели Beviale Moscow 2018 года 

убедительно подтвердили ее востребованность в качестве центральной информационной и коммуникационной 

платформы восточноевропейской индустрии напитков. 

 

В России впервые пройдет Салон молдавских вин 
9 февраля 2019 года в Москве, впервые в России, состоится Салон молдавских вин, организатор – 

Черноморский Форум Виноделия. Салон пройдет в самом центре Москвы, в знаменитом историческом отеле 

«Метрополь». 

 

Винная дорога Крыма 
По климату и почве эта зона виноделия напоминает знаменитый французский терруар провинцию Бордо, 

известную старинными винодельческими традициями. 

 

 

 

 

 

 

http://kbvw.ru/novosti/item/2293-vnimaniyu-proizvoditelej-i-optovikov-spirtosoderzhashchej-produktsii-ispolzuyushchikh-ps-egais-versii-2-22-x
http://kbvw.ru/novosti/item/2293-vnimaniyu-proizvoditelej-i-optovikov-spirtosoderzhashchej-produktsii-ispolzuyushchikh-ps-egais-versii-2-22-x
http://kbvw.ru/novosti/item/2297-fs-rar-o-poryadke-zapolneniya-deklaratsij-i-formate-ikh-predstavleniya-s-01-01-2019
https://www.mskagency.ru/materials/2852927
http://kbvw.ru/novosti/item/2283-alkokongress-2019-est-li-budushchee-u-alkobiznesa
https://agrofoodinfo.com/news/7012/
https://www.expoclub.ru/news/vestnik_ekspotsentra_na_fevral_2019/
http://kbvw.ru/novosti/item/2292-na-beviale-moscow-vnov-otkroyut-pavilon-vinodeliya
http://kbvw.ru/novosti/item/2291-v-rossii-vpervye-projdet-salon-moldavskikh-vin
https://tourism.interfax.ru/ru/holiday_ideas/itinerary/55737


РАЗНОЕ 

 

В Мурманске «Почта России» стала торговать пивом для повышения своей рентабельности 
В Мурманске городские отделения ФГУП «Почта России» стали продавать своим посетителям пиво. 

Представитель почты сообщил, что торговля слабоалкогольными напитками проводится в соответствии с 

законом, а прибыль планируется потратить на модернизацию предприятия. 

 

Винные эксперты различаются по географическому региону 
Новое исследование показывает, что винные эксперты различаются по географическому региону. «Наша 

работа показывает, как вкусовые характеристики воспринимаются и воспринимаются по-разному в двух 

регионах, что может помочь в принятии маркетинговых решений». «Мы обнаружили ситуацию типа «два 

одиночества» в результатах между двумя группами экспертов по виноделию из разных географических 

областей... 

 

Крепкое хобби: крымчане всё больше переходят на самогон 
Самогоноварение в Крыму с каждым годом приобретает всё большую популярность. Об этом свидетельствует 

стремительное увеличение клиентов и продаж в специализированных магазинах, которые в России работают 

абсолютно легально. 

 

 

В МИРЕ 

 

Если Азербайджан увеличивает экспорт вина, почему Азербайджан увеличивает импорт вина из 

Грузии? 
С большим одобрением встретил Азербайджан Государственную программу развития виноделия на 2018-2025 

годы, которую в начале мая прошлого года утвердил президент Ильхам Алиев. Глава государства давно уже 

призывал виноделов страны наращивать существующие мощности и возводить новые современные объекты, 

способные обеспечивать не только рост выпуска вина и виноматериалов, но и высокое их качество. 

 

Грузины займутся виноделием на Марсе 
Проект IX Millennium, призванный однажды обеспечить производство вина на Марсе, разрабатывается в 

настоящее время в Грузии, сообщает Моя планета со ссылкой на LiveScience. Физическая стадия проекта 

стартует в этом году. 

 

В сухом остатке: как борьба за трезвость чуть не обернулась для США катастрофой 
16 января 1919 года после ратификации необходимым большинством штатов вступила в силу XVIII поправка к 

конституции страны — в день юбилея сухого закона (как он традиционно известен в России) «Известия» 

вспоминают его историю. …В некоторых штатах, в основном на юге, где поборникам трезвости удавалось 

прийти к власти, были введены жесткие ограничения на употребление алкоголя. 

https://og.ru/society/2019/01/15/101596?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://android-robot.com/vinnye-eksperty-razlichayutsya-po-geograficheskomu-regionu/
https://sevastopol.su/news/krepkoe-hobbi-krymchane-vsyo-bolshe-perehodyat-na-samogon
https://haqqin.az/news/143136
https://haqqin.az/news/143136
https://az.sputniknews.ru/news/20190116/418935501/mars-georgia-vino.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://iz.ru/834180/georgii-oltarzhevskii/v-sukhom-ostatke-kak-borba-za-trezvost-chut-ne-obernulas-dlia-ssha-katastrofoi

